

COMISIÓN DE AJEDREZ

MEMORIA DEPORTIVA

Esta Memoria Deportiva pretende ser un resumen de las actividades realizadas por la Comisión de Ajedrez del Club Deportivo Eibar de todo el año 2015. Desde los Campeonatos de Gipuzkoa en los que participamos, hasta los torneos que organizamos pasando por todos los torneos en los que participamos.

Campeonatos de Gipuzkoa

Campeonato de Gipuzkoa por Equipos

El Campeonato de Gipuzkoa por Equipos es el Campeonato por equipos por excelencia de Gipuzkoa que reúne a todos los federados gipuzkoanos en una Liga que recorre toda la geografía gipuzkoana. Se disputó entre el 10 de enero y el 21 de marzo y el Club Deportivo Eibar tomó parte en él con un equipo en categoría Preferente y otro en Segunda con los siguientes jugadores:

Preferente:

1. Ricardo Bastida Rementeria
2. Haritz Garro Beraza
3. Julen Garro Beraza
4. David Pérez Cela
5. Edu Olabe Odriozola
6. Alex Aranzabal Mínguez
7. Jon Arana Garate
8. Diego Olmo Vega

Segunda

1. Jon Arana Garate
2. Xabier Beorlegi Ereña
3. Mikel Larreategi Arana
4. Emilio José Freire Moreiro
5. Mikel Baena Salado

6. José Antonio Garrido Domínguez
7. Igor Cenigaonaindia Anitua
8. Iker Oliver González

El equipo de Preferente disputó una Liga a una vuelta contra a otros 11 equipos. Esta fue la clasificación final:

Pos.	Nombre	
1	BILLABONA A	28,5
2	EIBAR A	28
3	BAIONA	26,5
4	C.IRIONDO,Z.K.E. A	23,5
5	GROS B	23
6	GROS D	22,5
7	HONDARRIBIA-MARLAXKA A	22,5
8	ALFIL A	21,5
9	MUNDARRO-ORERETA A	20
10	GROS E	17
11	ARRASATE-ARLUTZ B	15,5
12	GROS C	15,5

El equipo de Segunda categoría, jugó primero una primera fase en la que se clasificó tercero:

Segunda – Grupo 2

Pos.	Equipo	Puntos
1	SANTIKUTZ-LEGAZPI B	17
2	SANTIKUTZ-LEGAZPI A	16,5
3	EIBAR B	16
4	TXATURANGA	15
5	BERGARA-ZALEAK	14,5
6	C.IRIONDO,Z.K.E. C	12
7	GETARIAKO KETA	11
8	ALFIL B	10

Posteriormente jugó el Play Off de Ascenso a Primera categoría, quedando primero y obteniendo el ascenso.

Ascenso a Primera

Pos.	Nombre	
1	EIBAR B	16
2	MUNDARRO-ORERETA B	15,5
3	SANTIKUTZ-LEGAZPI A	14,5
4	BILLABONA B	14,5
5	FORTUNA A	13,5
6	TXATURANGA	13
7	GROS G	13
8	SANTIKUTZ-LEGAZPI B	12

Campeonato de Gipuzkoa Individual Absoluto

Se disputó en la sede de Gros Xake Taldea en Donostia el 3 de octubre y el 14 de noviembre:

Jugador	Puntos
Julen Garro (7º)	4,5
Ion Esturo (11º)	4,0
Jon Arana (18º)	3,5

Campeonato de Gipuzkoa de 3ª Categoría

Se disputó en la sede de Gros Xake Taldea en Donostia el 3 de octubre y el 14 de noviembre:

Jugador	Puntos
Jose Antonio Garrido (8º)	4,5

Campeonato de Gipuzkoa de Veteranos

Se disputó en la sede de Gros Xake Taldea en Donostia el 21 y 30 de diciembre:

Jugador	Puntos
Ion Esturo (8º)	3,5

Campeonato de Gipuzkoa de Partidas Rápidas Individual

Se disputó en Billabona, el 21 de noviembre:

Jugador	Puntos
Ion Esturo (13º)	7,5

XXXI Torneo Ciudad de Eibar – Memorial Jose Mari Kruzeta

El torneo que venimos organizando desde hace nueve años en memoria de Jose Mari Kruzeta, llegó el año 2015 a su 31ª edición. Siguiendo con el éxito de estos últimos años, invitamos a muchos equipos a participar en él y logramos una participación de 22 equipos de 4 jugadores, con un total de 90 participantes el día 20 de junio.

Datos técnicos

El torneo se disputó por Sistema Round-Robin (liga todos contra todos), por equipos de 4 jugadores, por lo que cada equipo disputó un total de 21 encuentros.

En cada partida, cada jugador dispone de 5 minutos de reloj para jugar su partida, lo que unidos a los 5 minutos del rival, dan un máximo de 10 minutos para jugar toda una partida.

Actuó de árbitro principal del torneo el Árbitro Internacional de la Federación Internacional de Ajedrez Mikel Larreategi Arana.

Datos organizativos

El torneo se disputó en la plaza Untzaga de Eibar con gran asistencia de público.

El Club Deportivo Eibar proporcionó todo el material necesario para la disputa del torneo, tableros, piezas y relojes.

Al final del torneo, tras la entrega de premios, se ofreció a todos los asistentes una cena en un restaurante de Eibar.

Participación

El Club Deportivo Eibar presentó dos equipos con los siguientes participantes: Asier Etxagibel, Ricardo Bastida, Julen Garro y Edu Olabe en el equipo A; y Jon Arana, Xabier Beorlegui, Jose Antonio Garrido y Emilio José Freire en el equipo B.

Resultados y clasificación

Tras disputar 21 rondas y más de 5 horas de juego, el equipo de Abadiño fue el mejor con 69,5 puntos, seguido por Batalla de Irún con 69 puntos y tercero se clasificó Alzaga de Leio con 66 puntos.

Se premió, así mismo, a los mejores jugadores de cada tablero, que fueron los siguientes:

- 1ª mesa: MF Rodrigo Sarralde (Abadiño): 18 puntos
- 2ª mesa: Ricardo Bastida (C.D. Eibar): 19 puntos

- 3ª mesa: Diego Sarralde (Abadiño): 18,5 puntos
- 4ª mesa: Erlantz Miguelez (Altzaga): 17,5 puntos

Esta fue, por lo tanto, la clasificación final:

Rk	Equipo	+	=	-	Pts
1	ABADIÑO	19	2	0	69.5
2	BATALLA	17	3	1	69
3	ALTZAGA	18	1	2	66
4	FOMENTO CULTURAL	18	0	3	65.5
5	C.D. EIBAR A	17	1	3	60.5
6	GROS	13	3	5	57
7	ERMUA	12	3	6	50
8	PORTUGALETE	11	2	8	49.5
9	EGIDAZU	11	4	6	47
10	ALFIL	9	5	7	45.5
11	BARAKALDO	7	4	10	39.5
12	ANAITASUNA-KAKUTE	7	3	11	38.5
13	GROS GAZTEAK	7	4	10	38
14	ZARAUTZ	6	6	9	36
15	EASO	7	3	11	35
16	C.D. EIBAR B	3	9	9	34
17	ZALDI BALTZA	5	4	12	33
18	SAL	5	1	15	26.5
19	HONDARRIBI-MARLAXA	1	4	16	18
20	BILLABONA	2	4	15	17.5
21	AÑORGA	1	2	18	16.5
22	ZORNOTZA	0	2	19	12

Openes Internacionales

Varios jugadores del Club, han disputado durante todo el año diversos torneos individuales de partidas lentas que se juegan durante varios días. En estos torneos, cada día se juega habitualmente una partida de unos 4 ó 5 horas de duración, y suelen ser un excelente medio para medirse con jugadores de diferentes niveles.

38 Open Internacional Ciudad de San Sebastián

La sede de Gros Xake Taldea de Donostia-San Sebastián acogió la 38ª edición del torneo que se disputa en la capital gipuzkoana del 28 de marzo al 4 de abril. La participación en este torneo fue

de 170 jugadores entre los que se encontraban dos jugadores del Club Deportivo Eibar que obtuvieron los siguientes resultados de un total de 9 partidas disputadas:

Jugador	Puntos
Jon Arana Garate (49º)	5,0
Jose Antonio Garrido Dominguez (127º)	3,5

Open Ciudad de Sydney 2015

De enero a marzo se disputó en Sydney (Australia):

Jugador	Puntos
Edu Olabe (14º)	4

Torneos de ajedrez relámpago

Nuestro club participa en diversos torneos de ajedrez relámpago a 5 minutos por toda la geografía vasca y cántabra durante todo el año. En los inicios de la Federación Vasca de Ajedrez, se constituyó un Circuito de Torneos de la Amistad, en la que nosotros participamos.

En 2015 hemos participado en los siguientes torneos de ajedrez relámpago (además de en el nuestro citado anteriormente)

- Beasain (10 de mayo)
- Deba (7 de junio)
- Ermua (18 de julio)
- Arrasate (20 de diciembre)

Escuela de Ajedrez

Desde que recuperamos la Escuela de Ajedrez en 2008, impartimos clases a alumnos de escuelas de Eibar en el Club Deportivo Eibar. Actualmente impartimos clases para 2 grupos de alumnos:

- Grupo escolar de iniciación: Jon Arana, Mikel Baena y Julen Garro son los monitores de dos grupos de alumnos de hasta 6º de Primaria.

Otros

Junto con la Asociación Arnasa organizamos una jornada de sensibilización sobre la Fibrosis Quística llamada “Jaque a la Fibrosis Quística” consistente en la instalación de un ajedrez gigante y unas partidas simultáneas a cargo del Maestro Internacional Alejandro Franco.

El Club cuenta con un Árbitro Internacional FIDE (máxima categoría arbitral), Mikel Larreategi; y un Árbitro Nacional FEDA en prácticas, Eduardo Olabe.

Mikel Larreategi participa en las actividades de la Federación Española de Ajedrez y durante 2015 ha participado en las siguientes competiciones y actividades:

- Árbitro Principal del XI Open de Primavera de Gros (Donostia, 25 abril al 13 de junio)
- Árbitro Principal del XXV Open Internacional de Gros (Donostia, 26 de junio al 4 de julio)
- Árbitro Principal de los Campeonatos de Gipuzkoa Absoluto, Segunda Categoría y Tercera Categoría (Donostia, del 3 de octubre al 14 de noviembre)
- Ponente en el Seminario de Árbitros nacionales e internacionales organizado por la Federación Española de Ajedrez sobre el uso del programa de emparejamientos Vega en Padrón (Galicia), Eibar y Gijón (Asturias)

Mikel Larreategi es también miembro de la Comisión de Sistemas de Emparejamiento y Programas de la Federación Internacional de Ajedrez.